

## Editorial

La revista *Cuadernos de Lingüística Hispánica*, órgano de difusión de la Maestría en Lingüística, publica hoy su número 20 dedicado a la divulgación de sendas ponencias enmarcadas en las tres líneas de investigación del Programa, a saber: *Lenguaje y Sociedad*, *Lenguaje y Comunicación* y *Pedagogía del Lenguaje*. La mayoría de estos trabajos fueron presentados en el contexto del *XXVII Congreso Nacional y I Internacional de Lingüística, Literatura y Semiótica*, que con éxito se realizó durante los días 9, 10, 11 y 12 de octubre de 2012 en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (Uptc), sede Tunja. Este Congreso es un evento académico que se lleva a cabo cada dos años, en distintas universidades del país, con el propósito de socializar avances o resultados de trabajos de investigación evidenciados en conferencias, ponencias, talleres, lanzamiento de libros y de revistas, muestras bibliográficas y actos culturales.

La XXVI versión se realizó en la Universidad Industrial de Santander (UIS), sede Bucaramanga, en el año 2010; allí, mediante postulación y por unanimidad fue elegida la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia como sede de la XXVII edición. Nuestra Universidad propuso y desarrolló esta versión incluyendo una primera de carácter internacional, lo que permitió posicionar el Congreso en el contexto mundial, mediante la presencia de conferencistas invitados y ponentes venidos de distintos países latinoamericanos y europeos, quienes socializaron resultados de investigaciones de tipo lingüístico, literario y semiótico, que enriquecieron la discusión académica y, por ende, el avance en el desarrollo de estos campos del conocimiento. La versión XXVIII Nacional y II Internacional se realizará en la Universidad Nacional de Colombia, con sede en Bogotá, en el año 2014.

En el presente número de *Cuadernos de Lingüística Hispánica* ustedes hallarán resultados de investigaciones, terminadas o en proceso, de docentes y estudiantes adscritos a distintas universidades nacionales y extranjeras, entre otras: Colima, México; Nacional de Colombia;

Pedagógica y Tecnológica de Colombia; La Salle; Colegio Mayor de Cundinamarca y Córdoba. Es así como los resultados respectivos se concretan en las siguientes temáticas: «Función semántica del sufijativo morfemático it en el discurso de mujeres adultas mayores autoimplicadas en labores eclesíásticas de Colima, México»; «Identidad y actitudes lingüísticas en hablantes trilingües: inglés criollo, inglés estándar y español»; «Cortesía verbal y fórmulas de tratamiento nominales: Análisis pragmático de las fórmulas de tratamiento nominales en el habla de Medellín»; «Acontecimientos estéticos en contextos urbanos fóbicos»; «Anotación y descripción de textos digitales sin formato de la base de casos médicos de la facultad de medicina de la Universidad Nacional de Colombia»; «Latinoamérica para los latinoamericanos: análisis del discurso ideológico latinoamericano en las canciones de calle13»; «Fundamentos para la construcción del discurso profesional en el aula universitaria»; y «La boutique littéraire française: textes, contextes, cultures».

De otro parte, nos complace compartirles a nuestros lectores que actualmente el equipo editorial de la revista se encuentra trabajando arduamente en pos de conservar la INDEXACIÓN en Publindex y ascender la categoría, de C a B. Tarea que no será nada fácil, pues se requiere mejorar aún más la calidad de las producciones resultantes de trabajos de investigación inscritos en grupos institucionales, avalados, reconocidos o clasificados en Colciencias y, por otro lado, mantener con rigor su periodicidad (semestral).

Por último, reitero un sincero agradecimiento al profesor Gilberto Forero, Decano de la Facultad de Ciencias de la Educación, a los autores, árbitros y a todo el equipo editorial por su apoyo decidido y permanente en el proceso de edición y publicación de nuestra revista. Sus esfuerzos y aportes han sido fundamentales y determinantes en la visibilidad y posicionamiento de *Cuadernos de Lingüística Hispánica* en los contextos nacional e internacional.

**Gloria Smith Avendaño de Barón**  
Editora